



Communiqué

Gilbert McCauley est de retour au Conseil d'administration du MAQ.

Saint-Hubert, QC, 5 février 2024.

L'Assemblée générale extraordinaire des membres du Musée de l'aérospatiale du Québec (MAQ) du 31 janvier 2024 a élu un nouvel administrateur devant siéger au Conseil d'administration de notre organisation. Il s'agit de M. Gilbert McCauley, lieutenant-colonel (à la retraite), MSM, CD, ancien Commandant de l'Escadron d'hélicoptères tactiques 438 *Wildcats* de St-Hubert de 2014 à 2016, qui occupe maintenant les fonctions de Vice-Président. Membre fondateur et premier Président du MAQ, il se réjouit de retourner au Conseil d'administration et remplace Mme Suzanne Benoit qui s'est retirée récemment pour des motifs personnels.

Le parcours de notre nouveau Vice-Président a, à maintes reprises, croisé celui de l'aéroport de Saint-Hubert. En effet, bénéficiant d'une bourse de pilotage motorisé de la Ligue des Cadets de l'Air, il obtenu ses ailes et son brevet de pilote privé chez Won-Del Aviation durant l'été de 1974. Après un période de service en tant qu'Adjoint Médical au sein de la 8^e Compagnie Médicale de Sherbrooke, et un déploiement avec la Force de maintien de la paix à Chypre, il transféra aux Forces Armées régulières en 1982. Il obtenu ses ailes de pilote à la Base de Portage-La-Prairie en 1984.

S'étant perfectionné dans les opérations héliportés en soutien à l'Armée canadienne et aux Forces Spéciales avec les CH-135 *Twin Huey*, puis les CH-146 *Griffon*, il aura eu sept affectations de vol dans un total de cinq escadrons, ainsi que quatre autres déploiements outre-mer, en Égypte, en Haïti et deux fois en Afghanistan, le tout ponctué de (trop) nombreuses affectations d'état-major aux niveaux Stratégiques, Opérationnels et Tactiques. Faisant abstraction de ses 10.000 heures de *PowerPoint* (!), il cumule plus de 4.500 heures de vol, dont 4.000 sur hélicoptères. Comme la grande majorité de ses heures sont bien en deçà de 50 pieds-sol, il avoue être sujet au vertige !

Parmi ses plus fiers accomplissements, on peut répertorier l'introduction et le développement des opérations tactiques de nuit avec l'aide de lunettes de vision nocturne (LVN, v.f. de *Night Vision Goggles* - *NVGs*); les opérations avec les drones tactiques *Sperwer* à Kaboul et Kandahar et, point culminant, l'honneur de commander le 438 ETAH de l'Aviation Royale Canadienne basé à Saint-Hubert.

Considérant que la retraite n'est, en fait, qu'un concept après une carrière militaire s'échelonnant sur plus de 43 ans, il fut séduit pour rejoindre l'équipe de développement de la réglementation des systèmes aériens télépilotés (SATP, communément appelés Drones) au sein de Transport Canada.

Désireux de préserver notre Histoire aérospatiale, de la promouvoir et de motiver notre Relève, c'est donc avec enthousiasme, qu'avec ses fiers collègues Pierre Gillard et Éric Tremblay, il fut un des fondateurs du MAQ. Fort de ses connaissances des milieux aéronautiques militaire et civil, il est prêt à continuer la tâche pour la reconnaissance et l'expansion du MAQ.

M. McCauley, en profite donc pour inviter tous les mordus, amateurs et professionnels, aussi bien en tant qu'individus, qu'organisations et institutions, à se joindre au MAQ pour bâtir un Musée digne de la troisième Métropole aérospatiale occidentale !



Au sein du Conseil d'administration, il rejoint ainsi Hany Moustapha, président, Pierre Gillard, secrétaire et membre fondateur, et Éric Tremblay, trésorier et membre fondateur et Jérémie Lepage, administrateur représentant la Relève. C'est donc avec joie et grand plaisir que nous accueillons Gilbert McCauley au sein de notre organisation.

À propos du Musée de l'aérospatiale du Québec :

L'organisme à but non lucratif « Musée de l'aérospatiale du Québec » a été créé à l'aéroport de Saint-Hubert en août 2018.

L'objectif principal de l'organisation est de créer sur le territoire de l'aéroport un musée visant à montrer au grand public le savoir-faire et les réalisations de l'industrie de l'aérospatiale du Québec ainsi que du Canada. Sur le plan pédagogique, le musée permettra aux écoles, aux Cadets ainsi qu'aux mouvements de jeunesse d'avoir un accès privilégié sur le monde de l'aérospatiale et ainsi susciter l'intérêt pour l'aéronautique et le spatial auprès des jeunes générations.

Pour plus d'informations :

Pierre GILLARD, Directeur général (ai),
6575 Chemin de la Savane, Saint-Hubert, QC, Canada, J3Y 8Y9.
450-912-0796
pierre@maq-qam.ca